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Contents 第19期第3回支部委員会を4月23日に長岡京支部講堂にて
開催しました。
冒頭、山本執行委員長から挨拶として以下の話がありま

した。

春闘集約職場会の意見集約に感謝申し上げる。
春闘の労使交渉期間は1ヶ月間であったが、要求の立
案、合意形成、交渉妥結、集約提案、総括まで含めると
半年以上要している。
その間にも、経済状況や経営状況は日々 変化し続けており、労使の主張も
変化することから、賃金・一時金を決定する事の難しさを痛感した。
PSCS社の経営状況の変化や職場実態も労使交渉に含めながら、複眼的
な視点での集約提案となった。
春闘集約論議は、一つの通過点と見据えるべきであり、様々な変化に対し
ては、通年の活動として即応していく必要があると感じている。

引き続き、下表に示す議題について執行部から提起され、確認事項として、各
種役員・委員選出として選挙管理委員の委員変更、活動報告・会計報告（2019
年1月～3月）が確認されました。

審議事項では、PSCSU第3回中央委員会 第1号議案「2019年総合労働条
件改善闘争集約に関する件」に対する支部見解(案)について全会一致で承認
されました。

尚、支部委員会に引き続き『労使間協定マニュアル（協定ル－ル）について』の
改定内容についての説明会を開催しました。

第19期 第3回支部委員会報告部委員会報告員会報告委員員会報告委員会会報告委員第19期 第3回支部期 第3回支第19期第19期 第3回第19期 第3 部支部委員会報告部委3回支部委員会報告回支部委第3回支3回第1第19期 第3回支部委員会報告3回支部委員会報告回 部委第 支部委員部委員会報告委支部第3回支3回第 回支部第19期 第3回支部委員会報告第19期 第3回支部委員会報告

<報告確認事項>
①第19期 長岡京支部体制および各種役員・委員選出 に関する件
②支部活動報告（2019年1月～3月）
③支部会計報告（2019年1月～3月）
<審議事項>
【第１号議案】２０１９年総合労働条件改善闘争に関する件に対する支部見

解（案）について

山本
執行委員長
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「学童保育」の課題について
矢田わか子の政策コラム

　矢田議員が掲げている政策の３本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

小学生の放課後児童クラブ、いわゆる学童保育は、
共働き家庭が直面する「小1の壁」を打破するために必
要な制度です。現在、クラブは全国で約2万5千カ所あ
り、約123万人の児童が利用しています。しかし、保育所
と同様に待機児童も約1万7千人にも上っています。
政府は、「新・放課後子ども総合プラン」に基づき、
2023年度末までに約30万人分の新たな受け皿を作る
方針を打ち出していますが、学童保育を運営する地方
自治体は、財政難や人材難を抱えており、その実現は
難しいと言われています。
一方、放課後児童クラブを利用する保護者からは、
①施設のスペースが狭く、子ども達が怪我をする危険
性があること、②ベテランの支援員も少なく、スタッフ
が多忙を極め、安全確保を含めて管理体制が十分で
ないこと、③スタッフ不足から屋外活動なども行われ
ず、屋内の統制的な管理が行われていること、などの
不満が出されています。
そうした中、5年前に国が「従うべき基準」として定め
た「1ヵ所2人以上の支援員の配置基準」について、全国
的な人材難や児童の少ない地域の利用者減少により、
支援員2人配置は困難とする自治体の要望を受け入
れ、この基準を実質的に廃止(「参考基準」へ変更)する
方針が打ち出されました。最大40人のクラスでスタッ
フ1人、しかも資格を持たなくても可とする体制も想定
されるため、「安全が確保されない」と専門家の間でも
批判が高まっています。この唯一の「従うべき基準」の
廃止は、児童の健全育成と安全性、職員の労働環境の
改善を考えればあり得ない話です。児童虐待への対応
も重要ですが、学童保育における福祉面での役割も重
要視していく必要があります。
通う児童が少ない場合や土曜日の扱いなど、地方自

治体で問題となっている点については、「従うべき基
準」を廃止しなくても特例措置などを設けて対応でき
ます。今後も子供たちの安全が確保され、保育の質が
落ちないような施策を求めていきます。

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

放課後児童クラブに通う児童数や
待機児童が増え続けているって本当？

23

厚生労働省が発表した平成30年放課後児童クラブ実施状況
調査によれば、登録児童数は過去20年間一貫して増加を続け
ています。待機児童数も平成27年以降高止まりのまま推移して
おり、平成30年は登録児童数、待機児童数ともに過去最高とな
りました。 

放課後児童クラブの登録児童数と待機児童の推移

出所：厚生労働省「平成30年放課後児童健全育成事業（放課後児童クラブ）の
実施状況（平成30年5月1日現在）」
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北陸地区の余暇イベントとして、昨年の砺波地区
での『能作』鋳物製作体験に引き続き、2019年3
月30日(土)に富山地区（魚津・砺波）では初めてとな
る、富山ガラス工房での吹きガラス製作体験を9名の
方に参加いただき開催いたしました。
当日の朝、富山ガラス工房前で受付を済ませ体験
製作室に移動、4～5名のグループに分かれ、諸連絡と
木村副委員長の挨拶の後、工房スタッフから吹きガ
ラス製作の説明を受けました。どんな形を作る事が出
来るか、どんな色が使えるか等、製作する作品のデザイ
ンと色を各自スケッチしていきます。
全員のデザインが決まったら第２工房に移動し、い

よいよ製作体験の開始です。
各グループ毎に2名の工房スタッフにサポートして

もらいながら、各自順番に先程スケッチしたイメージ
の形と色に作品を仕上げていきます。

2019.5.8Azalea

今後も北陸地区として、余暇イベントを企画して参りますので皆さんのご参加お待ちしています。

吹きガラス製作体験

富 山 ガ ラ ス 工 房

慣れない作業で少し緊張気味に作業をされてい
ましたが、時間の経過と共に工房の温度もＭＡＸに上
昇、気分も上々で、イメージ通りに仕上がっていく過
程を皆さん楽しんでいるようでした。
完成した作品の引き渡しは、ガラスが割れない様

ゆっくり冷やすため1週間後のお楽しみ。
体験終了後に集合写真を撮り、昼食まで時間が

有ったので隣接するギャラリーに移動して工房所属
の作家さんの作品を鑑賞した後、Caféにて昼食の
ランチコースを頂き解散となりました。

出来上がった作品は
形はイメージ通り、

色が思ったより淡かったが
総じて満足です。

思っていた以上に、
綺麗な出来栄えに、
家族含め感動しました。

良い出来栄えです！

完成品に思い
通りの色が表れて
感動した。

（旦那さんのコメント）

ご夫婦参加

想像とは
違いましたが、

それはそれで素晴らしい
出来上がりでした。
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「石上としお」参議院議員特集電 機 連 合
組織内議員

http://いしがみとしお.com石上としお公式サイト Facebook「石上としお」で検索
＠toshio_ishigami
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セカンドライフを見据えたお金との向き合い方
～　将来に備えて、いま何をやっておくべきか　～

4月10日（水）に、ライフデザインセミナー「セカンドライフを見据えたお金との向き合
い方」を開催しました。
20年以上にも及ぶと言われる退職後のセカンドライフを、経済的な不安なく過ごすた

めに何を準備すればいいのかを考えたことはありますか？
今回も塚原哲先生（生活経済研究所長野）をお迎えし、将来に備えて今から準備してお

くべきことを紹介して頂きました。

膨大な時間と向き合う

仕事を辞めてから死亡するまでにどれくらいの自由時
間があるか、計算したことはありますか？
パナソニックの年間所定労働時間で、仮に22歳から
65歳までの43年間同じペースで働いた場合、合計は約
77,400時間になります。
一方、仕事を辞めた後は1日12時間程度の自由時間

があると考えられます。仮に90歳まで生きた場合、25
年間の合計は109,500時間となり、現役時代の労働時
間よりも長い自由時間が待っています。

生活費のダウンサイジング

総務省の調査では、60歳以上の世帯収入は、現役世
帯の収入の約6割の水準にまで減少します。その一方
で、支出は約7割の水準までしか減少しません。一般的
に、大企業に勤務する人は現役時代の収入が多く、生活
費などの支出も多くなりがちです。生活水準が高いまま
セカンドライフに移行すると、老後破産しかねません。現
役引退の時期を見据えて、徐々に生活費をダウンサイズ
していきましょう。

資産の考え方

「資産」と聞くと、預貯金や株式などの金融資産を想像
しがちですが、膨大な時間を有効に使うためには、金融
資産だけではなく、住宅や自動車などの現物資産、健康
や労働力の人的資産も築くことが重要です。

●退職後のお金について今から真剣に考えないとい
けないと痛感した
●金銭面が気になりがちだが、人的資産も重要である
ことが分かった
●引退後は、収入は大きく減るが支出はそれほど減ら
ないので、生活のダウンサイジングが重要

参加者の声（一部編集）

次回のセミナー

こちらも是非、ご参加ください！こちらも是非、ご参加ください！こちらも是非、ご参加ください！

福祉一斉募集期間中にセミナーを受講して、
ご自身で最適な保障を選択しましょう！

5月14日（火）・15日（水）・17日（金）
「生命保険証券の見方・考え方」

楽しみに変える視点

一定の年齢以上の人を対象として、各種割引が適用さ
れる制度が多数あります。これらの制度をうまく利用し
て、コストを抑えた楽しみ方を探してみてはいかがでしょ
うか。
また、これまでに身につけた知識や技能を活かして、ご
自身がお住まいの地域での各種活動に参加することで、
人とのつながりができ、心身の健康維持にもつながりま
す。円滑なコミュニケーションを楽しみましょう。

今から準備を始めれば、退職までには金銭面でも心身面
でもセカンドライフに向けた準備期間を確保できます。そう
すれば、今から30年後も家族みんなで充実した生活を送る
ことができますよ。

ライフデザインセミナー開催報告

生活経済研究所長野
塚原  哲 先生
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2019年4月1日付けで新たに長岡京支部の組合員になられたキャリア採用1名の方を対象として、4月16日にウェル
カムフォーラムを開催いたしました。
支部代表として山本委員長の挨拶の後、パナソニックとしての労働組合のあり方や支部スローガン「いっしょに未
来をつくろう」をベースに長岡京支部世話役体制や活動内容等を紹介し、組合員と共に運動・活動を展開していき
たいという長岡京支部の想いの共有を図りました。さらに、なぜ労働組合は政治活動に携わるのかなど、政治活動
の必要性や組織内議員の取り組み等の説明もおこなった後、最後に意見交換を行い、ウェルカムフォーラムを終了
しました。 今後の益々のご活躍を期待しています！

ウェルカムフォーラム開催報告

3 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら
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第58・59回 竹林保全ボランティア活動報告第58・59回 竹林保全ボランティア活動報告

４月１３日、２０日（土）に、長岡京市奥海印寺の竹林で、竹林保全ボランティ
アを開催しました。
毎年この時期は、『収穫の楽しさ』が体験できるタケノコ掘りを行っていま

す。１３日は５６名、２０日は４４名の方に参加頂きました。両日とも天候に恵ま
れ、絶好のタケノコ堀り日和となりましたが、今年は春先の寒さが続き、昨年に
比べて収穫量は大幅に減りました。ただ、少ないながらも苦労して収穫したタ
ケノコは大きさに関係なく、達成感を味わうことができたのではないでしょう
か。一方、残念ながら、今回、収穫出来なかった方は、次回、ぜひ、沢山のタケ
ノコをお持ち帰り頂きたいと思います。

●収穫量は少なく残念でしたが、おひたしにして食べるとや
わらかくておいしかったです。来年に期待します。
●家族で参加させて頂きました。子どもにとって初めての筍
堀で、筍がなかなか見つからず苦労していたのですが、見
つかった時の子どもの笑顔がとても輝いており、自分で見
つけたと周りに自慢していました。子どもにとって良い経験
になりました。また、タケノコも美味しく頂きました。来年
もぜひ参加させて下さい。

参加者のコメント

●初めてタケノコ堀に参加させて頂きありがとうございまし
た。事前説明（安全第一）／準備運動もあり良かったです。
参加された方（組合員家族・松愛会）も満足げに笑顔で
帰って行かれました。私自身生まれて初めて、タケノコ堀を
しましたが、かなり探しましたが、見つかりませんでした。
ベテランの方に生えている場所を言われてやっと分かると
いうありさま。この経験を活かし来年はひとりで見つけ掘っ
て見せます。

竹林保全活動の今後の予定
《 ６月》竹林の間伐、整備
《 ９月》竹林の間伐、整備
《１２月》竹林の間伐、整備に加え、

「阪神淡路大震災の集い」へ
提供する竹灯筒の作製

4
13

4
20
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2019.5.8  第129号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2018年8月号 ～ 2019年7月号

抽選 2019年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１9年5月31日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②長岡京支部ＨＰのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

2019.5.8Azalea

☆ポイントが補助される条件（申請方法・補助対象・必要書類・申請期間等）の詳細は、

※ご不明な点などございましたら、組合事務所まで。

でご確認ください。10%OFF
特別価格

Panasonic
IntraWeb

パナソニック
共済会

サイト内検索
「書籍購入」

組合ショップでも購入可能です！

随時申
請利用

ランキ
ング第

9位！


